



29 de febrero de 2016

EL PSOE ACUDE A LA INVESTIDURA “CON LA MANO TENDIDA A QUIENES NOS HAN DADO UN PORTAZO”

El Comité Federal del PSOE ratificará hoy el acuerdo político alcanzado entre Pedro Sánchez y Albert Rivera, sometido a votación y avalado ayer de forma mayoritaria por los militantes del partido. Con el respaldo de la dirección socialista, Pedro Sánchez acudirá el martes al Congreso de los Diputados para encarar la primera sesión de investidura, consciente de que no reúne los votos necesarios para ser elegido presidente del Gobierno. El secretario de Organización del PSOE, César Luena, dijo ayer que acudirán a la investidura “con la mano tendida”. “Aquellos que han dado un portazo al PSOE se lo van a encontrar abriendo la puerta y siempre con la mano tendida”, insistió el dirigente socialista.

EL PP DESCONFÍA DEL PACTO ENTRE EL PSOE Y CIUDADANOS Y MANTIENE SU OFERTA DE “GRAN COALICIÓN”

La secretaria general del PP, María Dolores de Cospedal, aprovechó ayer el primer acto político de la gestora de su formación en Madrid para descalificar el acuerdo firmado por el PSOE y Ciudadanos de cara a la investidura de Pedro Sánchez como presidente del Gobierno. En su opinión, ese acuerdo no resulta “ni reformista, ni de progreso”, ya que, según le han comentado algunos dirigentes socialistas, “lleva encubierto la celebración de un referéndum en Cataluña”. La dirigente popular, no obstante, dirigió a Sánchez una invitación en caso de que no logre ser investido, recordando que sigue abierta la opción de un tripartito PP, PSOE, Ciudadanos, planteada por su partido.

OPINIÓN

El ‘sí’ del PSOE a Sánchez no es un cheque en blanco para cualquier pacto (EL PAÍS)

Rajoy está convencido de que Sánchez fracasará (ABC)

SUMARIO

NACIONAL

Sánchez insistirá en atraer el favor o la abstención de Podemos (EL PAÍS)

Rajoy defenderá ante Sánchez su propia candidatura (ABC)

Podemos cree que la coalición “a cuatro” aún es posible

ECONOMÍA

La Generalitat pide a Hacienda 700 millones para la paga extra de los funcionarios catalanes (LA VANGUARDIA)

Las autonomías gobernadas por PSOE y Podemos acumulan mayor presión fiscal (EL ECONOMISTA)

OPINIÓN

Otegi no podrá borrar el pasado (EL MUNDO)

Otegi no es Nelson Mandela (LA RAZÓN)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

ACTUALIDAD

EL PSOE ACUDE A LA INVESTIDURA “CON LA MANO TENDIDA A QUIENES NOS HAN DADO UN PORTAZO”

El Comité Federal del PSOE ratificará hoy el acuerdo político alcanzado entre Pedro Sánchez y Albert Rivera, sometido a votación y avalado ayer de forma mayoritaria por los militantes del partido. Con el respaldo de la dirección socialista, Pedro Sánchez acudirá el martes al Congreso de los Diputados para encarar la primera sesión de investidura, consciente de que no reúne los votos necesarios para ser elegido presidente del Gobierno. El secretario de Organización, César Luena, subrayó ayer, en este sentido, que acuden a la investidura “con la mano tendida”. “Aquellos que han dado un portazo al PSOE se lo van a encontrar abriendo la puerta y siempre con la mano tendida”, insistió el dirigente socialista, tras señalar que su partido “está haciendo los deberes dando la voz a sus militantes” e indicando que “espera que los demás, viendo la jornada de ayer, se apliquen lo que ha hecho el PSOE”. “Se sabe lo que piensan sus dirigentes”, añadió Luena, en alusión a Podemos, “pero estaría bien que se sepa lo que piensan sus militantes”.

Durante su intervención ante la agrupación del PSOE de Villa de Vallecas, el secretario de Organización socialista indicó también que quiere pensar que el líder de Podemos, Pablo Iglesias “no tiene dudas para elegir entre Pedro Sánchez y Mariano Rajoy”, porque “sus votantes no las tienen”. “Cuando hay partidos que han venido a cambiar, ahora nadie entendería que lo que hagan es asegurar la continuidad de Rajoy”, matizó.

La presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz, por su parte, aseguró ayer que respaldará en el Comité Federal del PSOE que se celebra hoy el pacto de investidura de Pedro Sánchez con Ciudadanos y defendió la necesidad de que España “tenga un gobierno cuanto antes”. En el acto oficial de celebración del Día de Andalucía en Sevilla, Díaz pidió, además, que se tenga en cuenta la labor realizada por las diputaciones a la hora de afrontar su reforma, en referencia al acuerdo alcanzado entre PSOE y Ciudadanos para suprimirlas. “Reformemos, sin miedo, pero conservemos lo que tenemos que conservar”, añadió.

Sánchez insistirá en atraer el favor o la abstención de Podemos

En este contexto, informa *EL PAÍS* en su portada, Pedro Sánchez pedirá hoy al comité federal de su partido que le brinde su apoyo para atraer a Podemos al pacto con Ciudadanos y sumar apoyos para la sesión de investidura que comienza mañana. Consciente de que el sí de Podemos es muy improbable, dice el diario, el secretario general socialista tiene previsto instar a los de Pablo Iglesias a que se abstengan. Sánchez apelará a los votantes de la formación emergente, la mayoría procedentes del PSOE, advirtiéndoles de que no facilitar su investidura supondría favorecer un Gobierno del PP o nuevas elecciones y la constatación de que habrían votado junto al partido de Mariano Rajoy para frustrar una legislatura de cambio.



29 de febrero de 2016

EL PP DESCONFÍA DEL PACTO ENTRE EL PSOE Y CIUDADANOS Y MANTIENE SU OFERTA DE “GRAN COALICIÓN”

La secretaria general del PP, María Dolores de Cospedal, aprovechó ayer el primer acto político de la gestora de su formación en Madrid para descalificar el acuerdo firmado por el PSOE y Ciudadanos de cara a la investidura de Pedro Sánchez como presidente del Gobierno. En su opinión, ese acuerdo no resulta “ni reformista, ni de progreso”, ya que, según le han comentado algunos dirigentes socialistas, “lleva encubierto la celebración de un referéndum en Cataluña”. “El pacto firmado no le vale para gobernar ni para iniciar la legislatura. Entonces, ¿qué pacto es ese? Lo que no se ha ganado con los votos no se puede suplir en los despachos ni con ruedas de prensa”, subrayó.

La dirigente popular, no obstante, dirigió a Pedro Sánchez una invitación, en caso de que no logre ser investido, recordando que la opción planteada por su partido, un tripartito PP, PSOE y Ciudadanos, sigue abierta. Ese gran pacto, añadió, supondría ceder en algunas cuestiones, salvo en tres: la unidad de España, la creación de empleo y el mantenimiento del Estado del bienestar. “Pido a Pedro Sánchez que sea generoso y que mire por los intereses de su país. Aquí está el PP. Con los problemas que hemos tenido vamos a estar siempre con los españoles y por el futuro de nuestro país”, añadió Cospedal.

Rajoy defenderá ante Sánchez su propia candidatura

Según señala ABC, Mariano Rajoy aprovechará el debate de investidura que empieza mañana para defender su propia candidatura a la presidencia del Gobierno, consciente de que Pedro Sánchez no conseguirá los apoyos necesarios para ser investido. Fuentes próximas al presidente en funciones, dice el diario, explicaron que Rajoy no rehuirá en ningún momento el debate sobre la corrupción. Al contrario, su discurso será potente y se mostrará abierto a tomar más medidas de regeneración.

El equipo de Rajoy lleva un par de semanas preparando su discurso. Para ello han contado con la colaboración de los distintos ministros, que han enviado balances actualizados para exhibir el contraste entre el inicio del mandato del PP y este año 2016, con una conclusión: las reformas del PP han surtido efecto y se han mantenido los pilares del Estado del bienestar, aunque falta completar la tarea y terminar con la incertidumbre, interna y externa, que se ha creado en torno a España. En ese sentido, insistirá en que apoyar a Sánchez supondrá una regresión a las políticas que dejaron a España al borde de la ruina. No obstante, concluye ABC, aunque Rajoy rechazará la parte económica del pacto PSOE-Ciudadanos, está abierto a hablar sobre el resto del acuerdo a partir del día 5.

EL PAÍS, por su parte, también anticipa cuál podría ser el contenido del discurso de Mariano Rajoy. Para este diario, el presidente del Ejecutivo en funciones prevé un debate duro y da por hecho que va a recibir ataques tanto del líder del PSOE como del de Ciudadanos. Por ello, articula una respuesta contra el pacto de estas dos formaciones en la que acusará a Albert Rivera de claudicar como referente de centro derecha al aceptar lo que el PP denomina *un programa ZP 2.0 socialdemócrata*. Rajoy culpará a Ciudadanos de apuntarse así a las recetas de la izquierda y de aumentar el gasto público en 90.000 millones.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

29 de febrero de 2016

EL MUNDO también apunta que Mariano Rajoy atacará a PSOE y Ciudadanos, pero sin renunciar a la oferta de gran coalición PP, PSOE, Ciudadanos. El presidente en funciones presentará el debate como “un gran simulacro” y afeará a Albert Rivera que participe en los “líos absurdos de los socialistas”.

En esta línea, *LA RAZÓN*, finalmente, considera que Mariano Rajoy “hará un duro debate” contra Sánchez y utilizará su intervención para “activar” la gran coalición PP, PSOE, Ciudadanos. Pese a todo, dice el diario, “la dirección popular está convencida de que, inevitablemente, habrá nuevas elecciones”.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

PODEMOS CREE QUE LA COALICIÓN “A CUATRO” AÚN ES POSIBLE

El portavoz de Podemos en el Congreso, Iñigo Errejón, manifestó ayer en Granada la disponibilidad de Podemos para sentarse a hablar después del cinco de marzo y alcanzar acuerdos. A su juicio, todavía existen “condiciones” para un ejecutivo presidido por Pedro Sánchez, aunque “le falta decidirse por un gobierno plural, progresista y de cambio”, frente a otro, el que pretende PSOE y Ciudadanos, que “profundiza en el abaratamiento del despido, en subvencionar los salarios bajos o en no derogar la ley mordaza o la LOMCE, algo que es incompatible con lo que se defiende desde Podemos”.

El partido que lidera Pablo Iglesias, informa *EL PAÍS*, piensa ya en una estrategia para los próximos dos meses. Tras el intento de Pedro Sánchez, que dan por fracasado, dice el diario, la dirección abordará un debate sobre su estrategia. Iglesias volverá a ofrecer al líder socialista un Gobierno de coalición, pero en la negociación pesará el cálculo sobre el desgaste del *voto del cambio* que aupó a Podemos. Por ello, el partido valorará el coste electoral de un nuevo bloqueo a un hipotético gobierno del PSOE y si podría ser mayor que el de la abstención al mismo, dada la simpatía que conservan hacia los socialistas algunos de sus actuales votantes.

En este sentido, señala también *EL PAÍS*, un sector de Izquierda Unida, el cercano al coordinador, Cayo Lara, cree que IU podría considerar abstenerse en la segunda votación de la investidura de Pedro Sánchez, si pacta con el PSOE de forma bilateral las 16 medidas que puso inicialmente sobre la mesa. El portavoz y líder de facto del partido, Alberto Garzón, se opone sin embargo con rotundidad a esta tesis. La dirección de la coalición va a debatir hoy su postura al respecto.

EL PAÍS 1,15-18/*EL MUNDO* 1,8-12/*ABC* 1,16-21/*LA RAZÓN* 1,14-18/*EL PERIÓDICO* 1,18-20/*LA VANGUARDIA* 1,14-16/*CINCO DÍAS* 25/*EL ECONOMISTA* 32

Y ADEMÁS...

29 de febrero de 2016

NACIONAL

- Urrusolo Sistiaga, exdirigente de ETA arrepentido, sale de prisión tras cumplir 19 años de condena (*TODOS*)
- Arnaldo Otegi, que abandonará la cárcel el próximo martes, apelará al precedente de un caso similar, el *Casanova*, para poder presentarse a la candidatura a *lehendakari*, pese a estar inhabilitado (*EL PAÍS 24, LA RAZÓN 2,22*)
- Bildu pide a los jóvenes cartas de ánimo a los presos de ETA. “Los queremos en casa y libres”, dice una campaña del municipio navarro de Berriozar (*EL MUNDO 1, 14*)
- El hijo de Conde-Pumpido blanqueó 1,1 millones de la prostitución. Una empresa del abogado cobraba los servicios de un prostíbulo de Madrid (*ABC 2, 22*)
- El Gobierno valenciano coloca a quince socialistas en la cúpula de los hospitales públicos (*ABC 2, 24*)
- Isabel Benjumea, de Red Floridablanca: “Estamos siendo la voz del descontento que existe en el PP” (*EL MUNDO 10, Entrevista*)
- Barberá desafía a las Cortes Valencianas. La senadora planea no acudir a explicar en el Parlamento su relación con el caso *Taula* en la comisión pedida por Podemos (*EL PAÍS 22*)
- El juez investiga si Ignacio González recibió dos millones para su ático (*EL PAÍS 23*)
- La jueza Bolaños, que lleva el caso de los ERE, también ha frenado el sumario de los avales de la Junta (*LA RAZÓN 22*)
- Rodrigo Rato admite que ya tenía empresas opacas cuando era ministro (*EL MUNDO 1, 12*) El exministro de Economía del PP eludió el pago de más de 1,2 millones del IRPF en siete años (*EL ECONOMISTA 1,13*)
- El temporal de frío y nieve, que comienza a remitir, se cobra las vidas de dos senderistas en Castellón (*TODOS*)

INTERNACIONAL

- Avanza la tregua en Siria entre denuncias de mutuas de violaciones entre las partes enfrentadas. Se registraron ataques de la oposición en Damasco; y del régimen en Alepo (*TODOS*)
- Más de treinta muertes en dos ataques del ISIS en Bagdad (*TODOS*)
- Irán ratifica en las urnas la aproximación a Occidente. Según los analistas, el avance electoral de los reformistas también impulsará la apertura económica (*TODOS*)
- Primarias en EEUU: Hillary Clinton se afianza como candidata demócrata al vencer a Sanders en Carolina del Sur (*TODOS*)
- Grecia teme que 70.000 refugiados queden atrapados dentro del país tras el cierre de fronteras de Macedonia (*TODOS*)
- Los suizos rechazan en referéndum expulsar a los extranjeros que cometan pequeños delitos (*TODOS*)



OPINIÓN

EL 'SI' DEL PSOE A SÁNCHEZ NO ES UN CHEQUE EN BLANCO PARA CUALQUIER PACTO

El respaldo de la militancia socialista a Pedro Sánchez sería un error interpretarlo como un cheque en blanco al secretario general. No estamos ante un plebiscito que legitime cualquier pacto, a partir del previsible fracaso de la primera votación de investidura. Tras él se planteará la incógnita sobre el futuro del acuerdo entre centristas y socialistas, dando por hecho que habrá nuevos y sucesivos intentos sobre la base de pactos más amplios. Repetir las elecciones sigue siendo la peor de las opciones por el peligro que conlleva la polarización previsible. Colocados frente a las urnas como única salida, los partidos se verán tentados de radicalizar sus mensajes para decantar al electorado en una dirección más contundente que la marcada por el 20-D. Nadie debería apostar por esa solución, sino por la de un Gobierno pactado.

EL PAÍS 10. Editorial

RAJOY ESTÁ CONVENCIDO DE QUE SÁNCHEZ FRACASARÁ

Rajoy va a presentarse al debate de investidura de Sánchez con la convicción de que el líder socialista fracasará. La incógnita es saber qué hará realmente Podemos en la segunda votación del viernes. En cualquier caso, si hay algo definitivo es el "no" del PP en las dos votaciones. En este sentido, la propuesta de Rajoy no tendrá dobleces. Sánchez representa una reedición del *zapaterismo* para volver a poner el modelo territorial de España en solfa, y arrumbar el control del déficit público en aras de un gasto desbocado. Rajoy debe endurecer su inflexibilidad ante los casos de fraude en filas populares. Pero es una falacia hacer creer a la ciudadanía que la regeneración, la ejemplaridad y la limpieza en la vida pública sólo serán posibles con Sánchez, sencillamente porque la trayectoria del PSOE es engañosa.

ABC 4. Editorial

Investidura fallida (*Ana Pastor. EL PAÍS 20*) El presidente Rajoy y el PP siguen dispuestos al diálogo, al pacto, a buscar el interés general de los españoles, a sumar propuestas y obtener consensos, a lograr el gran acuerdo común para el futuro de España

En manos de Sánchez y Rivera (*Bieito Rubido. ABC 2*) La acción inteligente para dar estabilidad a España que tienen Sánchez y Rivera es formar un gobierno de gran coalición con el PP.

Sánchez se consolida con el pacto (*Casimiro García-Abadillo. EL MUNDO 9*) Pase lo que pase en las próximas semanas, una cosa sí está clara. El líder del PSOE, al que muchos daban por muerto hace tan sólo un par de meses, está más vivo que nunca.

La partida de Sánchez (*Toni Bolaño. LA RAZÓN 15*) Después del 5 de marzo, sin un Pedro Sánchez investido, en el PSOE puede pasar de todo. A partir del 5 la partida no finaliza, pero cambia.



29 de febrero de 2016



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

La hora de la verdad (*Fernando Rayón. LA RAZÓN 17*) Es la hora de sumar votos. Hasta aquí llegan todas las declaraciones, promesas y acuerdos.

La desvestidura (*Federico Jiménez Losantos. EL MUNDO 2*) La ventaja de Rajoy es que el Acuerdo de PSOE y C's es tan penoso que ridiculizarlo podría considerarse un caso de sadismo conceptual.

Cuando lo malo es hacer historia (*Abel Hernández. LA RAZÓN 18*) Es la primera vez que un candidato, después de pedir un mes de plazo, se presenta sin posibilidad alguna de obtener el respaldo necesario para ser elegido.

Posmarianismo con Mariano (*Ignacio Camacho. ABC 13*) El PP es el único partido que no ha efectuado una transición interna desde la crisis. Ya no puede esperar mucho más. O se renueva o lo desplazan.

Un buen Gobierno ¡ya! (*Fernando Vallespín y José Luis García Delgado. EL MUNDO 11*) No vale cualquier Gobierno, sino uno que tenga la capacidad de aunar y sumar voluntades.

Pactar (*Isabel San Sebastián. ABC 13*) El mandato de las urnas fue inequívoco: "Señores políticos, pacten". A partir de ahí, cada cual interpretó a su manera, veremos con qué resultados.

Historia y Leyenda (*Santiago González. EL MUNDO 4*) Pablo (Iglesias) tiene más hambre de poder que principios y Pedro (Sánchez), más modesto, lo mismo. Albert haría un papelón con su discurso en defensa de que el pacto "no es un acuerdo contra el PP".

Prórroga y penaltis (*José M^a Carrascal. ABC 14*) Mucha expectación ante el primer debate de investidura, que no cuaja. Repetición de argumentos en el segundo y ¡puff!, los mismos resultados. Las posiciones siguen congeladas.

¡Diantres! ¿Yo qué he votado? (*Julián Cabrera. LA RAZÓN 4*) Desde el PSOE no podrá achacarse a Ciudadanos ser la derecha; el documento firmado para sumar 130 está demasiado reciente.

Mortal y naranja (*Jorge Bustos. EL MUNDO 44*) Los de Rivera han pasado en pocos meses de marca blanca del PP a muleta del PSOE.

No sin el PSOE (*Manuel Marín. ABC 19*) Sánchez virará hacia el extremismo de Podemos para intentar lo que no logró con Ciudadanos.

El parto de los montes (*Martín Prieto. LA RAZÓN 2*) El célebre pacto de irás y no volverás entre el PSOE y Ciudadanos es un cajón de sastre del que se han extraído retales multicolores para confeccionar el traje de Carpanta, que tenía tanta hambre como Pedro Sánchez.

29 de febrero de 2016

OTEGI NO PODRÁ BORRAR EL PASADO

Mañana, Arnaldo Otegi saldrá de la cárcel para iniciar una nueva carrera política como secretario general de Sortu. No es Otegi un hombre de paz. Es un fiel representante de todo lo que significa ETA. Y es porque acepta con orgullo como herencia el pasado terrorista por lo que está considerado como el líder indiscutible de la izquierda *abertzale*, que no tiene ninguna intención de renunciar al pasado asesino de ETA, sino de reivindicarlo. Ayer salió de la cárcel Urrusolo Sistiaga sin que nadie fuese a jalearlo. Acogido a la *vía Nanclares*, Urrusolo y su pareja, Carmen Guisasaola, han pedido perdón por sus crímenes, han renegado de la lucha armada y han sido expulsados del colectivo de presos. De ellos, nada quieren saber los líderes de la izquierda *abertzale*. Pero la Historia no puede reescribirse y hay quienes como Otegi se encuentran en el lado de los verdugos y no de las víctimas. El pasado no se borra ni puede reinventarse.

EL MUNDO 3. Editorial

OTEGI NO ES NELSON MANDELA

Arnaldo Otegi es uno de los referentes de la cobertura inmoral y cínica de cientos de asesinatos y miles de delitos de extorsión, coacción, lesiones y estragos que tiñeron de luto las familias y pueblos de España. Otegi ejemplifica todos los valores opuestos por los que Nelson Mandela sacrificó su libertad. La sociedad tiene que desoír a esos corifeos de la izquierda internacional que siempre se ponen del lado de los liberticidas, y a todos los que desde intereses partidistas y miserables están llevando a cabo la campaña de olvido y mentiras para conseguir la rehabilitación política del terrorista convicto al que consideran su líder y su mejor opción electoral para salir del marasmo en que se encuentran. La Justicia no debe permitir que el recurso a los hechos consumados haga posible que Otegi se salte la inhabilitación y pueda concurrir a las próximas elecciones autonómicas vascas.

LA RAZÓN 3. Editorial

La carrera delictiva de Otegi (*Javier Rupérez. ABC 3*) Su biografía se confunde con su historial delictivo; es harto difícil descubrir en su trayectoria otra convicción que no sea la de intimidar a los ciudadanos, con amenazas de muerte si fuera necesario, para conseguir fines separatistas. Otegi tiene derecho a recuperar la calle que la Justicia le devuelve. Poco más.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Y ADEMÁS...

29 de febrero de 2016



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

- **Conde-Pumpido (hijo), otra vez** (*ABC 4. Editorial*) El hijo del ex fiscal general del Estado, según informaciones judiciales, utilizó la cuenta de una empresa de interiorismo de su propiedad para ocultar los pagos con tarjeta de los clientes de algunos prostíbulos.
- **La inexplicable lentitud de la juez Núñez** (*LA RAZÓN 3. Editorial*) El Juzgado de Sevilla del que es titular mantiene paralizado el sumario abierto por el llamado “caso de los avales”. Es necesario que el Consejo General del Poder Judicial tome cartas en el asunto.
- **¿Puede un ayuntamiento declarar a alguien “persona non grata”?** (*Javier Ballarín Iribarren. ABC 15*) Los ayuntamientos no están habilitados para dirigir críticas a los ciudadanos, decía el Supremo; están para servirlos.
- **Qué pedir y qué no pedir a los políticos** (*Ignacio Peyró. EL MUNDO 6*) En teoría, exigimos que nuestros políticos sean mejores que nosotros; en la práctica, los castigamos cuando no son iguales que nosotros.
- **Así cayó Barcelona** (*Salvador Sostres. ABC 26*) Cataluña se ha echado al monte, dejando que los bárbaros entraran a saco en la ciudad.
- **La provincia** (*Julio Llamazares. EL PAÍS 2*) Muchas Diputaciones se han convertido en nidos de corrupción, pero hay que tener en cuenta que son las únicas instituciones que se ocupan del mundo rural.
- **Nuevo aviso de la Comisión Europea a España** (*EL PERIÓDICO 6. Editorial*) El último informe de la Comisión sobre el año 2015 referido a España alerta de nuevo sobre las debilidades de nuestra economía para encarar el futuro.
- **La inestabilidad ya pasa factura** (*EL ECONOMISTA 3. Editorial*) El mes pasado fue el peor para el mercado de las fusiones y adquisiciones en España de los últimos tres ejercicios.
- **Frágil acuerdo del G-20** (*LA VANGUARDIA 22. Editorial*) Si en los próximos meses no se realiza una acción unánime de las principales potencias para generar una mayor demanda mundial existe la posibilidad de que la reactivación económica mundial descarrile.
- **Los refugiados y los gorriones** (*Joaquín Estefanía. EL PAÍS 34*) Hay en la UE una falta de reacción frente lo acordado: no lo cumplen respecto a los refugiados. Y hay países gorriones que confían en que sean otros (Grecia, por ejemplo) los que cumplan las reglas.
- **El factor humano** (*John Carlin. EL PAÍS 4*) El resultado del referéndum sobre la permanencia de Reino Unido en la UE dependerá de qué bando es capaz de apelar mejor a los temores de los indecisos.
- **Irán empieza a cambiar** (*EL PAÍS 10. Editorial*) Las elecciones al Parlamento iraní muestran un respaldo del electorado al deshielo en las relaciones con Occidente.
- **Irán se acerca más a Occidente y a la moderación** (*EL MUNDO 3. Editorial*) El deseo de la ciudadanía de apartar a los radicales del poder es una gran noticia tanto para Occidente como para las ansiadas libertades de los iraníes.
- **Irán a las puertas de una nueva era** (*LA VANGUARDIA 22. Editorial*) La política del moderado presidente Rohani ha convencido a una parte importante del electorado, ansioso de tener las libertades individuales y colectivas que el sistema teocrático les niega.
- **Los iraníes se acercan al cambio** (*EL PERIÓDICO 6. Editorial*) Las elecciones otorgan un aprobado amplísimo a Hasan Rohani, el presidente artífice del acuerdo nuclear con Occidente.

ECONOMÍA

LA GENERALITAT PIDE A HACIENDA 700 MILLONES PARA LA PAGA EXTRA DE LOS FUNCIONARIOS CATALANES

Según informa *LA VANGUARDIA* en su portada, las dificultades de tesorería están obligando a la Generalitat a realizar peticiones urgentes al Gobierno central. La Consejería de Economía que dirige el líder de ERC, Oriol Junqueras, envió la semana pasada a un equipo negociador al Ministerio de Hacienda para solicitar 700 millones de euros a cuenta de la liquidación del sistema de financiación autonómica del año 2014. La Generalitat espera que este adelanto le permita garantizar a los funcionarios catalanes el cobro de la paga extra de verano.

Aunque todavía no ha habido ningún encuentro formal entre Montoro y Junqueras, el pasado martes una nutrida representación de la Consejería de Economía de la Generalitat se reunió con altos cargos de la Secretaría de Estado de Hacienda. Según *LA VANGUARDIA*, esta primera reunión sirvió para poner sobre la mesa las urgencias de financiación del Gobierno catalán y para establecer las líneas maestras de las relaciones futuras entre ambas administraciones. Ambas delegaciones también hablaron sobre la revisión del sistema de financiación autonómica, pendiente desde el 1 de enero de 2014.

LA VANGUARDIA 1, 67

LAS AUTONOMÍAS GOBERNADAS POR PSOE Y PODEMOS ACUMULAN MAYOR PRESIÓN FISCAL

Las comunidades autónomas gobernadas por el PSOE con el apoyo de Podemos y otras fuerzas de izquierda son las que gravan con más impuestos a sus ciudadanos, según destaca *EL ECONOMISTA* hoy en su portada. Así se deduce de los datos proporcionados por el Registro de Asesores Fiscales del Consejo General de Economistas, que en su informe *Panorama de la fiscalidad autonómica y local 2016* desgrana los cambios fiscales aprobados por los distintos ejecutivos regionales. Así, Baleares y Aragón, que viraron a la izquierda en mayo pasado con Gobiernos del PSOE y apoyos de Podemos, son las que más han incrementado los tributos en 2016, si bien es cierto que esa mayor carga fiscal se ha centrado en las rentas más altas.

Aragón es la comunidad que más modificaciones ha llevado a cabo en materia fiscal desde que, tras las elecciones de mayo pasado, entrara a gobernar el socialista Javier Lamban con el apoyo de Podemos. En el ámbito del IRPF, el Ejecutivo aragonés ha elevado el tipo autonómico del 21,5 al 25% en el caso de contribuyentes que declaren 50.000 euros o más. Además, ha rebajado de 500.000 euros a 400.000 el mínimo exento de pago en el Impuesto de Patrimonio y suprimido numerosos eximentes en Sucesiones. El nuevo Gobierno ha elevado el tipo de Transmisiones Patrimoniales (TPO) del 8 al 10%, y del 1 al 1,5% el tipo general de Actos Jurídicos Documentados (AJD). Baleares, por su parte, también ha subido el tipo de IRPF a rentas por encima de 70.000 euros y ha rebajado el mínimo exento del pago de Patrimonio desde los 800.000 a los 700.000 euros. Con la socialista Francina Armengol al frente, el Ejecutivo insular también ha eliminado exenciones en el impuesto de Donaciones y ha retocado al alza los tipos del AJD y TPO.



29 de febrero de 2016

Los extremeños son los que más impuestos pagan

Extremadura, presidida por el socialista Guillermo Fernández Vara con el apoyo parlamentario de Podemos, se perfila como la región donde se pagan más impuestos. El IRPF es especialmente caro incluso para rentas medias de 30.000 euros, con una diferencia de casi 600 euros anuales respecto a la comunidad en la que menos se paga, Madrid. Andalucía, con el PSOE de Susana Díaz al frente, mantiene los impuestos de Patrimonio y Sucesiones más elevados de España, seguida de cerca por Asturias.

La Comunidad Valenciana, con el socialista Ximo Puig, ha modificado al alza el Impuesto de Patrimonio, pero ha mantenido IRPF. En Cantabria, donde el regionalista Miguel Ángel Revilla gobierna con el apoyo del PSOE, se ha elevado el impuesto de la renta para quienes ganan más de 100.000 euros. Navarra, con un Gobierno presidido por Uxue Barkos (Geroa Bai) con apoyo de Podemos y Bildu, es otra de las autonomías que más ha incrementado la presión fiscal.

EL ECONOMISTA 1, 31

HACIENDA REDUCE LA DEUDA PENDIENTE DE COBRO POR PRIMERA VEZ DESDE 1999

El Ministerio de Hacienda cerró 2015 con una deuda pendiente de cobro de 49.271 millones de euros, lo que supone 954 millones menos que en 2014, según informa ABC. Es la primera vez en 16 años que la Agencia Tributaria consigue reducir la cifra por cobrar a los contribuyentes. La crisis había disparado ese pasivo desde los 26.652 millones de euros en 2007 hasta los 50.226 de 2014, lo que supone en torno al 5% del PIB. La mejora económica y la publicación de la lista de morosos han sido claves para que Hacienda haya conseguido reducir la deuda pendiente de cobro.

La oleada de quiebras y concursos de acreedores que se produjeron durante la crisis afectaron notablemente a las arcas públicas. Numerosas empresas y particulares no pudieron hacer frente a las deudas pendientes de pago con Hacienda, lo que fue elevando cada año el pasivo por cobrar de la Agencia Tributaria. Al comienzo de la crisis, entre 2008 y 2010, la deuda con el fisco se incrementó en 10.000 millones en tan solo dos años. Desde 2013, año en el que la economía tocó fondo tras el último ejercicio en recesión, la deuda sin cobrar comenzó a estabilizarse en los 50.000 millones de euros.

ABC 2, 38



Y ADEMÁS...

- El Tribunal de Cuentas revela el reparto de dietas por 7,6 millones de euros entre los consejeros de empresas públicas. Paradores, Ineco, Correos y la investigada Acuamed, entre las que más reciben (*EL MUNDO 30, 31*)
- El Tesoro tiene cubiertas el 21,5% de sus necesidades de liquidez para 2016, pese a la incertidumbre política (*LA VANGUARDIA 70*)
- Las fusiones y adquisiciones de empresas en enero caen a mínimos de 2013. El importe de estas operaciones bajó un 78,3% el mes pasado. Se cerraron 106 operaciones corporativas por 3.696 millones (*ABC 40/EL ECONOMISTA 1, 32*)
- Más del 55% del crédito bancario financia actividades inmobiliarias. La compra de vivienda absorbe cuatro de cada 10 euros y uno va a la promoción. La industria solo acapara el 8,2% del préstamo, frente al 23% de hace 25 años (*CINCO DÍAS 1, 22*)
- Los intereses que paga Bankia en su arbitraje tributan del 19% al 45%. Los jueces presionan a los abogados para que los accionistas acepten la devolución del dinero del banco (*ABC 39*)
- España se apea de la energía renovable. No se instaló un solo megavatio de potencia eólica en 2015 pese a que el viento ahorró casi 16.000 millones al sistema eléctrico (*LA RAZÓN 319*)
- El viento y la lluvia abaratan la luz un 8% en febrero para los hogares acogidos al precio voluntario al pequeño consumidor (*ABC 40*)
- Las concesionarias de peajes piden carburantes más baratos. Abertis y Ferrovial denuncian la “lenta” traslación del desplome del crudo a los precios (*EL MUNDO 44*)
- La demanda mundial de carburantes alcanzará su máximo en 2035, según las previsiones de las petroleras (*EL PAÍS 31*)
- El expresidente de Volkswagen Martin Winterkorn ocultó 19 días el fraude de las emisiones (*ABC 40*)
- El futuro del *Brexit* condiciona los planes de más de 200 empresas españolas presenten en el Reino Unido (*CINCO DÍAS 1, 3*)
- La inflación se dispara en Argentina por encima del 30%. Las ventas caen por primera vez en 13 meses, alertan las empresas (*EL PAÍS 31*)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

economía